

## ACADEMIA N. DE MEDICINA.

Sesión del día 27 de Marzo de 1895.—Acta núm. 26.—Aprobada el 3 de Abril de 1895.

Presidencia del Sr. Dr. D. Francisco de P. Chacón.

Se abrió la sesión á las siete y veinte minutos de la noche dándose lectura al acta de la anterior, la cual fué aprobada sin discusión.

El que habla dió cuenta con una comunicación del Sr. Dr. D. Manuel Domínguez dando las gracias á la Academia por su nombramiento como socio honorario, y en seguida dió lectura al trabajo que remitió el Sr. Dr. D. Alfonso Martínez, socio correspondiente en Monterrey, titulado "Tumores hemorroidales.—Constricción lineal.—Curación."

El Sr. Presidente preguntó si alguno de los señores socios deseaba hacer alguna observación al trabajo del Sr. Dr. Martínez.

El Sr. Dr. Gayón dijo; que era de lamentarse que los señores socios correspondientes no vinieran á leer sus trabajos para que contestaran á las observaciones, explicaran algunas dudas y defendieran sus ideas; él creó que el diagnóstico del Dr. Martínez está errado, pues los tumores hemorroidales nunca toman esa dureza é implantación sesil que describe este señor; por los caracteres que menciona y dadas las condiciones diatésicas, se inclina á creer que más bien se trata de un sífiloma rectal; en segundo lugar, prescindiendo de la cuestión de diagnóstico y atendiendo al tratamiento, el autor ha empleado el peor procedimiento operatorio, pues ya no se usa el constrictor de Chassaignac por tener muchos inconvenientes, habiendo quedado este instrumento reelegado á los museos. Además, tatándose de tumores sesiles, no comprende el Sr. Gayón cómo pudo hacerse la aplicación del constrictor.

El Sr. Presidente apoyó lo asentado por el Sr. Gayón; creó también que el diagnóstico está equívoco y que no se trataba de tumores hemorroidales. Respecto al procedimiento que empleó el Sr. Martínez, realmente estuvo muy mal elegido; no habla el autor del procedimiento que emplean los cirujanos ingleses y que consiste en aislar el tumor, extirparlo y suturar la mucosa á la piel. El Sr. Dr. Martínez dice que recurrió á la antisepsia, pero hay que tener en cuenta que con el método empleado, quedó una superficie extensa de la herida en contacto con los gases y materiales fecales. Respecto á la manera cómo colocó el constrictor en tumores sesiles, es de creerse que haya sido pediculizándolos primero con una ligadura.

No habiendo otro asunto de que tratar, se leyeron los turnos de lectura y se levantó la sesión á las ocho de la noche, habiendo asistido los Sres. Aragón, Caréaga, Chacón Francisco de P., Gayón, Lugo, Olvera, Ruiz, y el secretario que suscribe.

J. R. ICAZA.